

CHOLET

Les jeunes du Sessad investiront les colonnes de Synergences hebdo

Vous pourrez bientôt lire des articles rédigés par ces collégiens touchés par des handicaps divers. Présentation du projet.

Ils s'appellent Victor, Mélissa ou Bastien. Ils ont entre 12 et 14 ans et fréquentent chaque semaine le Service d'éducation spéciale et de soins à domicile (Sessad) de l'Adapei 49. Avec leurs éducatrices spécialisées, Amélie Rapin et Christine Charrier, ils ont frappé à la porte de *Synergences hebdo*. Leur idée? Réaliser les interviews de Choletais dont le parcours les intéresse et écrire des articles avec un peu d'aide de notre équipe, puis les diffuser dans nos colonnes. Un défi accepté!

Évidemment, le projet dépasse le seul travail de rédaction. « *On nous a demandé de quitter notre zone de confort* » se souvient Younès, 13 ans. En effet, les éducatrices souhaitent que les jeunes qu'elles accompagnent puissent transposer leurs apprentissages dans un milieu qu'ils ne connaissent pas. Touchés par des troubles du comportement ou autistiques –

presque toujours associés à une déficience intellectuelle –, ces derniers peuvent craindre les relations aux autres et sont souvent perturbés par ce qui sort de l'ordinaire. C'est donc tout l'enjeu de cette action : aller vers l'inconnu et découvrir quelque chose de nouveau dans le vivre ensemble. Les mêmes enjeux du Sessad au quotidien. « *Ici, on nous apprend à reconnaître et surmonter nos difficultés, à comprendre et contrôler nos émotions* » résume Melvyn, 13 ans.

Vers l'autonomie

Les professionnelles – éducatrices, psychologues, psychomotriciennes et orthophonistes – interviennent ainsi auprès des jeunes lors de rendez-vous individuels ou collectifs dans les locaux de la structure et, surtout, à la maison ou au collège. « *Notre mission est de les aider à se maintenir dans leurs lieux de vie*



Les jeunes étaient venus visiter notre rédaction en septembre dernier.

le plus possible, grâce à l'application de différents exercices, à la mise en place de routines, à la participation à des ateliers et des sorties qui les font grandir et leur permettent de se débrouiller seuls plus tard » précise Amélie Rapin. Le projet d'interviews fait partie de ces opérations: un véritable challenge pour les jeunes, tenant du dépassement de soi, dont le fruit paraîtra prochainement dans nos colonnes.